



VIVIENDA PARA EL BIENESTAR

**JOAQUÍN DÍAZ MENA INFORMÓ QUE SE
PLANEA CONSTRUIR 10 MIL VIVIENDAS**

PÁGINAS 4-5

CON NUEVAS UNIDADES DE LIMPIEZA

Fortalece Cecilia Patrón los servicios

Afirmó que con estos equipos, se busca mejorar la eficiencia en la recolección de basura que se realiza en 107 mil 710 predios, pero también asignar los recursos públicos donde más se necesita: en las calles



Redacción
Poder y Crítica
Mérida, Yucatán.-

En la premisa de lograr una Mérida más limpia, justa y ordenada, la Presidenta Municipal Cecilia Patrón Laviada encabezó el banderazo de salida de los nuevos vehículos de la empresa recolectora paramunicipal Servi-Limpia, infraestructura necesaria para fortalecer el trabajo de limpieza de la ciudad.

Afirmó que con estos equipos, se busca mejorar la eficiencia en la recolección de basura que se realiza en 107 mil 710 predios, pero también asignar los recursos públicos donde más se necesita: en las calles.

Agregó que esta acción se alinea con el compromiso de la administración municipal de priorizar el bienestar de las familias que habitan en las colonias y fraccionamientos comprendidos dentro de las 63 rutas que tiene a su cargo la paramunicipal.

“El tema de la recolecta de basura y de todos los residuos sólidos es pieza fundamental de este Ayuntamiento, y ese es nuestro compromiso todos los días, tener una mejor ciudad, para ustedes, sus familias, sus hijos, sus nietos”, expresó Cecilia.

“Así seguiremos trabajando 24/7 sin descanso para que Mérida, la chula, brille como nunca ha brillado”.

Acompañada de Gerardo Bolio de Ocampo, Director de Servi-Limpia, la Alcaldesa expresó su emoción y agradecimiento hacia los trabajadores del Ayuntamiento, destacando que el recurso humano es una prioridad para su administración.

“La recolección de basura es fundamental para el Ayuntamiento y aunque no es un trabajo fácil, ustedes dignifican esta labor y mantienen una Mérida limpia”, enfatizó.

Además, anunció que a partir de marzo, las y los operadores y



auxiliares de los camiones recolectores de esta paramunicipal percibirán, además de su sueldo, un ingreso económico adicional de 1 mil 100 pesos en vales de despensa.

Esta medida busca mejorar la calidad de vida de las y los empleados y reconocer su dedicación, desempeño laboral y esfuerzo diario en el cuidado de la ciudad.

En su mensaje, Clayver González Tolosa, Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la Empresa Servi-Limpia, agradeció a la Alcaldesa las herramientas para que los trabajadores continúen con su labor comprometida y reiteró su disposición a contribuir a la

limpieza de Mérida.

La nueva flota vehicular incluye dos camiones compactadores, modelo 2025 marca Navistar Internacional con caja repesa con capacidad de carga entre 8-9 toneladas, equivalentes a 21 yardas cúbicas, GPS y diésel; cuatro motocarros de 750 kilogramos de carga cada uno, dos carritos de golf, un camión de 1.5 toneladas para la atención del Centro Histórico.

La inversión en estas unidades fue de 7 millones 700 mil pesos provenientes de recursos fiscales.

Las nuevas unidades se suman a otras 47 que tiene la empresa, haciendo un total de 56

vehículos que estarán al servicio de la ciudadanía, lo que permitirá mejorar la eficiencia y la calidad del servicio de limpieza que se presta en la ciudad, para manejar y trasladar de forma eficiente los residuos domiciliarios hasta su disposición final.

Entre las colonias y/o fraccionamientos habitacionales beneficiados figuran: Dolores Otero, Mercedes Barrera, Unidad Morelos, Sambulá, Nueva Sambulá, Nueva Kukulcán, Ampliación Salvador Alvarado Sur, Nueva Alvarado Sur, Reparto Granjas, Cecilio Chí, San José Tzal, Jardines de Miraflores, Miraflores, Ampliación Miraflores, Cortés Sarmiento, Emiliano Zapata

Oriente, Vergel 1, CTM III, San Antonio Kaua, San Antonio Kaua I, San Antonio Kaua II y Bojórquez.

Asimismo, centros comerciales, albergues y oficinas administrativas y hospitales como Super Akí Centro, Super Akí Santiago, Chedraui Itzaes, el Albergue San Vicente, Archivo General del Estado, Facultad de Medicina, Facultad de Odontología, Isstey Oficinas Centro, Centro de Investigación Hideyo Noguchi, Hotel Residencial, Megamer, CREE, Cruz Roja Itzaes, servicios especiales a empresas, Maseca, La Anita, Yucateco, Leones de Yucatán, Adhesivos y Pegamentos Perdura, Hospital O´Horan, EME Red, Hospital Militar, entre otros.



Arranca mega operativo de limpieza y servicios en la Nora Quintana

Con el objetivo de devolverle su esplendor a Mérida, la Presidenta Municipal Cecilia Patrón Laviada puso en marcha el Mega Operativo de Limpieza de Calles y Colonias, programa que busca no solo mejorar la estética urbana, sino también tener un impacto positivo en la salud pública al inspirar a las y los meridianos a tomar acción y hacer su parte en la limpieza y el cuidado de la ciudad.

Acompañada de vecinas y vecinos de la colonia Nora Quintana al poniente de la ciudad, donde se dio el arranque de las jornadas de limpieza, la Alcaldesa destacó la importancia de la participación ciudadana en la limpieza y el embellecimiento de la ciudad. La idea, dijo, es trabajar juntos para crear un entorno más limpio, seguro y agradable para todos.

“Es un paso importante hacia la construcción de una mejor Mérida. Al unir esfuerzos Ayuntamiento y ciudadanía podemos hacer una gran diferencia en la

aparición y la calidad de vida de la ciudad, porque cuando una ciudad está limpia también quienes vivimos en ellas nos podemos desarrollar mejor y ser aún más felices”, subrayó.

Explicó que la cruzada de limpieza cuyo lema es “Unidos por una Mérida más limpia”, forma parte del programa “Mérida más limpia” que se implementará gradualmente en todas las colonias y fraccionamientos de los cuatro puntos cardinales del Municipio.

Informó que en el caso de la colonia Nora Quintana la intervención se hará de manera integral, de ahí que las acciones incluyen la limpieza y desazolve de 332 metros lineales de zanjas, 58 pozos profundos, 47 recolectores de agua, rejillas, drenaje y pozos de absorción, asimismo la limpieza de parques y espacios públicos, el cambio del 100 por ciento de las luminarias de vapor de sodio a LED y la repavimentación y bacheo de calles.



Ayuntamiento fortalece la prevención y la seguridad en el municipio

Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.-

El Ayuntamiento de Mérida, encabezado por la Alcaldesa Cecilia Patrón Laviada, trabaja de la mano de la sociedad en la prevención del delito y la promoción de la seguridad ciudadana.

Esta colaboración se refleja en la instalación del Consejo Municipal de Seguridad Pública y Prevención Social del Delito 2024-2027, que busca coordinar esfuerzos y recursos para construir una Mérida más segura y pacífica.

Este órgano integrado por representantes de la sociedad civil, organizaciones no gubernamentales, instituciones educativas y dependencias del gobierno municipal y estatal, tiene como objetivo diseñar e implementar políticas, programas y acciones para prevenir la delincuencia y promover la seguridad en la ciudad, con la participación ciudadana y el fortalecimiento de la gobernanza mediante la sinergia entre sociedad y gobierno.

“Mérida como todos sabemos es una ciudad donde hoy



tenemos el menor índice delictivo de las capitales del país. Somos una ciudad que amamos la paz y amamos la armonía, pero que también tenemos grandes retos todos los días para mantener esa seguridad”, expresó la Alcaldesa.

“Hoy, después de Quebec, Mérida es la segunda ciudad más segura de Norteamérica. Estos indicadores de seguridad son resultado del buen trabajo

integral y eso nos debe decir mucho, pero también nos hace un fuerte llamado a seguir conservando nuestra tranquilidad y nuestra paz”, manifestó.

Destacó que para conservar esos indicadores es necesario fortalecer la prevención, tarea compartida entre el gobierno y la sociedad civil. “Juntos podemos lograr grandes avances en la seguridad y el bienestar de nuestros ciudadanos”.

Crecen los apoyos a mujeres en Mérida, “De mujer a mujer, cuentan conmigo”: afirma Cecilia Patrón

Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.-

María Guadalupe Márez Jaramillo, una emprendedora decidida y madre de tres hijos, dio un paso importante hacia el éxito al recibir su primer crédito del programa “De Mujer a Mujer”, una iniciativa del Ayuntamiento de Mérida que busca empoderar a las mujeres emprendedoras de la ciudad.

Al igual que María, otras 46 mujeres más recibieron este apoyo de manos de la Presidenta Municipal Cecilia Patrón Laviada, demostrando el compromiso del Ayuntamiento con la igualdad de género y el empoderamiento económico de las mujeres.

“Ese fue mi compromiso, porque aquí pasamos de los discursos a los hechos, a las acciones que transforman la vida de otras mujeres”, ex-



presó la Alcaldesa. “Porque cuando llegamos las mujeres a gobernar, tenemos que impulsar a otras mujeres y eso lo que estamos haciendo justo hoy. 47 mujeres van a tener la oportunidad de transformar su realidad”.

Este programa a cargo de la dirección de Desarrollo Social y Combate a la Pobreza, busca brindar oportunidades económicas a mujeres emprendedoras y cabeza de

familia, permitiéndoles acceder a créditos accesibles y capacitación para fortalecer sus negocios.

Cecilia Patrón resaltó que “el empoderamiento económico de las mujeres es fundamental para construir una sociedad más justa y equitativa, de ahí que el Ayuntamiento está comprometido con apoyar a las mujeres de Mérida para que puedan alcanzar sus objetivos y mejorar su calidad de vida.

AVANZA LA IMPLEMENTACIÓN

Vivienda para el Bienestar en Yucatán

Se planea construir 10 mil viviendas en seis años, con base en tres líneas de trabajo que son, la reubicación, rezago de habitaciones y polos de desarrollo con prosperidad compartida

Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.-

Esta mañana se llevó a cabo una reunión entre representantes de los tres niveles de gobierno, la cual fue encabezada por el Gobernador Joaquín Díaz Mena, a fin de continuar los avances para la implementación del programa Vivienda para el Bienestar en Yucatán, con el que se busca llevar a cabo la construcción de casas para las personas más necesitadas de la entidad.

En presencia de la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano del Gobierno de México (SEDATU), Edna Vega Rangel, el gobernador reconoció la importancia de este proyecto impulsado por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y resaltó que la labor en conjunto entre los gobiernos federal, estatal y municipal será clave para consolidar la construcción de vivienda social para las familias yucatecas que más lo necesitan y, de esta manera, contribuir a mejorar su calidad de vida.

El Gobernador agradeció a los presidentes municipales su disponibilidad para poder en-



contrar los terrenos "para dotar a sus municipios de vivienda y que los podamos mandar revisar, en cuanto a la parte jurídica, la ubicación, y poder hacer, máximo, la semana próxima, un listado y un diagnóstico, palomeando donde ya se cumplió y poder firmar el convenio lo antes posible para que en Yucatán podamos captar el mayor número de estas viviendas", subrayó.

Díaz Mena celebró esta iniciativa de la presidenta Sheinbaum con la que se busca darle una opción de vivienda económica a mucha gente, ya sea adquiriendo a través de su cotiza-

ción con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) o rentando a través de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), lo cual calificó como una excelente opción para las familias y los jóvenes.

"Me da mucho gusto que tomen en cuenta a Yucatán para esta gran inversión que se va a hacer y cuenten con todo el respaldo de nuestro gobierno y con toda la disponibilidad para que aceleremos y lo antes posible estemos iniciando este gran programa", concluyó.

Por su parte, Edna Vega Rangel, titular de la Sedatu, indicó

que con esta iniciativa existe la posibilidad de mejorar la calidad de vida de muchas familias de Yucatán y su presencia en la entidad es para consolidar este programa por instrucciones directas de la presidenta de México, quien ha girado instrucciones de comenzar las obras tan pronto como sea posible.

Además, explicó que el programa consiste en construir un millón de viviendas en todo el país y agregó que también se llevarán a cabo procesos de regularización con la colaboración del Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Traba-

jadores del Estado (Fovissste).

"Es un orgullo y honor trabajar con ustedes y les pido la colaboración para que este programa se lleve a cabo de la mejor manera. Cada quince días la presidenta quiere ver avances y para el sur-sureste; tiene especial interés y ello también tiene que ver con la generación y disponibilidad de fuentes de empleo para las familias de esta región", dijo.

El encuentro también contó con la presencia del director general de la Conavi, Rodrigo Chávez Contreras, quien resaltó que, para Yucatán, se planea construir 10 mil viviendas en



Yucatán seguirá siendo un estado seguro: Saidén

Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.-

Al hacer un llamado a la población a no caer en la desinformación y la psicosis, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Luis Felipe Saidén Ojeda afirmó que Yucatán es un estado seguro y lo seguirá siendo con el respaldo del Gobernador Joaquín Díaz Mena.

Durante la entrega de las 169

nuevas patrullas a municipios, Saidén Ojeda destacó que la coordinación entre las policías estatales y municipales siempre ha dado resultado.

En ese sentido, reconoció la importancia de la estrategia Aliados por la Vida, que viene a complementar las tareas de prevención, atención a la salud y combate a las adicciones de las infancias y juventudes.

"Sabemos del compromiso de usted para que la niñez y la ju-

ventud tengan mejores medios de vida acá en el estado de Yucatán, que puedan vivir saludablemente y con paz y seguridad. Y reconozco yo, como secretario de Seguridad Pública, porque eso es algo que nosotros siempre hemos anhelado y que lo que queremos es que Yucatán siga siendo seguro", aseveró.

En ese marco, el titular de la SSP instó a los presidentes municipales a cuidar el patrimonio y la integridad física de cada ciudadano.





Respaldo al sector pesquero con el programa "Respeto a la Veda 2025"

Redacción
Poder & Crítica
Progreso, Yucatán.-

Esta mañana inició el pago de apoyos a pescadores a través del programa "Respeto a la Veda 2025", la cual impulsa el Gobernador Joaquín Díaz Mena para beneficio del sector pesquero, así como para la preservación de los recursos del litoral yucateco.

En presencia de la titular de la Secretaría de Pesca y Acuicultura Sustentable del estado (Sepasy), Lila Frías Castillo, el mandatario estatal indicó que la iniciativa Respeto a la Veda es resultado de la colaboración de las y los pescadores, así como del Gobierno Federal encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, cuyo respaldo, dijo, ha sido clave para llevar adelante este tipo de programas que fortalecen a Yucatán y a su gente.

"Hoy damos inicio al pago del programa Respeto a la Veda 2025, que brindará apoyo a 12,692 beneficiarios, asegurando un ingreso estable en el periodo de veda de las especies más importantes para nuestra región: el pulpo, el mero y la langosta, que coincide con los meses de febrero y marzo. Este esfuerzo protege nuestra riqueza marina y la economía de miles de familias", subrayó.

En presencia del alcalde de Progreso, Erik Rihani González, Díaz Mena indicó que, por primera vez, se ha creado un programa de apoyo especial para fileteras y deshuesadoras de mero, quienes desempeñan un papel esencial en la cadena productiva de los puertos.



Además, agregó que este año se logró un incremento significativo para el pago de este programa: "Pasamos de 4,800 en 2024 a 6,000 pesos este año. Me comprometo a que año con año voy a decretar aumento de al menos el 10% de lo que están recibiendo este día. Estamos invirtiendo más de 76 millones de pesos para el bienestar de nuestras comunidades pesqueras para garantizar mayor estabilidad económica durante los meses más complicados del año", subrayó.

Como parte de esta iniciativa, el titular del Ejecutivo estatal recordó que se ha atendido las peticiones de los pescadores, por lo que el segundo pago será entregado en una sola exhibición para facilitar su cobro y evitar traslados innecesarios. Por lo que este día se entrega la primera de 2,000 pesos y la siguiente será de 4,000 pesos.

También se suma a la apertura del programa estatal de reposición de motores fuera de bor-

da con aportación del gobierno estatal y el financiamiento a tasa cero a través de la Financiera del Bienestar.

Además del programa Seguridad en el Mar; la creación de un fondo para eventos climatológicos; el impulso a la identificación geográfica del pulpo rosa maya como un producto distintivo de nuestras costas y el combate a la pesca furtiva en conjunto con las Fuerzas Armadas y la Federación, así como la construcción de un padrón único de embarcaciones para ordenar y transparentar los apoyos.

Asimismo, anunció el Gobernador, a partir del 22 de febrero, se celebrará el Festival Renacimiento de la Costa, para atraer más visitantes y promover la riqueza gastronómica y cultural de nuestros puertos, lo que se suma a las iniciativas impulsadas en conjunto con el Gobierno Federal y el programa Aliados por la Vida, enfocado en el bienestar de la niñez y juventud yucateca.

seis años con las características del uso de suelo en la entidad, con base en tres líneas de trabajo que son la reubicación, rezago de habitaciones y polos de desarrollo con prosperidad compartida.

Estuvieron presentes en el evento el delegado regional del Infonavit en Yucatán, Mauricio Sahuá Rivero; el director general del Instituto de Vivienda del Estado, Felipe Cervera Hernández; el coordinador general de Proyectos Estratégicos de Yucatán, Dafne López Martínez; el secretario técnico de Planeación y Evaluación, Luis

Hevia Jiménez; el consejero jurídico del estado, Gaspar Alemañ Ortiz; la titular de la Secretaría de Infraestructura para el Bienestar, Alaine López Briceño.

Asimismo, el representante regional del Instituto Nacional del Suelo Sustentable, Armando Rivas Zavala; el encargado de la oficina de representación de la Sedatu en Yucatán, José Luis Sauma Castro, así como los presidentes municipales de Mérida, Cecilia Patrón Laviada; de Tekax, Manuel Vallejo; y de Tepakán, Roger Gamboa, entre otros.

Luis Felipe Saidén Ojeda llamó a no caer en la desinformación y la psicosis. - destacó que la coordinación entre las policías estatales y municipales siempre ha dado resultado.

"La Policía Estatal está pendiente siempre y apoyándonos constantemente para que haya una mejor presencia, una mejor capacitación para todo el personal de los municipios. Allá sí les pido a los presidentes municipales que tengamos en

cuenta, porque de nada sirve que tengamos este número de unidades, que van a tener más casi de 700 unidades trabajando en los municipios, si no tenemos el personal adecuado y capacitado y que respeten los derechos humanos", subrayó.



SHEINBAUM Y GERTZ

Cienfuegos libre de cualquier acusación

Dejó en claro que cuando una autoridad determina el “no ejercicio” de acción penal contra una persona, “esa persona está total y absolutamente liberada de cualquier responsabilidad de ese caso específico”.



Redacción
Poder & Crítica
CDMX.-

El titular de la FGR rechazó, Alejandro Gertz, explicó que el Gobierno de Estados Unidos no se desistió la acción contra Salvador Cienfuegos a petición del gobierno de México, sino que no hay pruebas en su contra, “no hay un sólo documento” al respecto, por lo que “esa afirmación es falsa”.

Dejó en claro que cuando una autoridad determina el “no ejercicio” de acción penal contra una persona, “esa persona está total y absolutamente liberada de cualquier responsabilidad de ese caso específico”.

Respecto a si considera completo el expediente del caso enviado por la DEA, el fiscal Gertz Manero comentó que fue lo que ellos mandaron, que se investigó en la FGR y “demostramos que las pruebas eran absolutamente falsas”.

Recordó que el expresidente López Obrador ordenó la publicación de toda la información relacionada con el caso y subrayó que en los documentos publicados la afirmación sobre la solicitud de México para que EU desistiera de la acusación penal “no existe”. “El gobierno de México no solicitó eso”, sentenció el fiscal.

Interrogado sobre la molestia de México hacia Estados Unidos por no informar sobre la investigación en contra del general Cienfuegos y en qué momento conoció la FGR la investigación, el fiscal Gertz Manero explicó que la Fiscalía solo interviene ante denuncias presentadas.

Por tanto, agregó que, se intervino “cuando esa denuncia fue presentada y enviada a México por los conductos de la Secretaría de Relaciones (Exteriores)”.



Reiteró que la investigación de la FGR se realizó con las pruebas enviadas por Estados Unidos.

Subrayó que la jueza estadounidense se desistió del caso del general Salvador Cienfuegos “a petición del Gobierno de los Estados Unidos, no a petición del Gobierno de México”.

El fiscal también fue cuestionado sobre si este desistimiento obedeció a la decisión de EU de equilibrar los intereses de política exterior y mantener con México la colaboración en el combate al tráfico de drogas.

Al respecto, Gertz Manero explicó que el Gobierno de Estados Unidos se desistió de la acción y envió toda la do-

cumentación que tenía de ese expediente al Gobierno de México, quien, a su vez, hizo la investigación y le demostró y le notificó que esas pruebas no eran procedentes.

Agregó que el hecho de que Estados Unidos no impugnara esta resolución por parte de México quiere decir que “la lógica jurídica es clarísima, no tenían pruebas”.

Ante la insistencia en el cuestionamiento sobre si Estados Unidos envió alguna información oficial en la que señale que se desiste de la acción penal contra Salvador Cienfuegos por falta de pruebas, la presidenta Claudia Sheinbaum intervino tajante: “no hay pruebas” contra el ex titular de Sedena.

EU NO ENCONTRÓ RAZONES PARA MANTENERLO ENCARCELADO

La titular del Ejecutivo insistió en que el gobierno de Estados Unidos no encontró razones para mantenerlo encarcelado cuando fue detenido en ese país, y por ello lo devolvió a México.

La fiscalía de Estados Unidos de aquella época, todavía era el primer periodo del presidente Trump, no tuvo elementos, pedido por la Fiscalía General de la República.

¿Tú crees que si el gobierno de los Estados Unidos hubiera tenido realmente algo en contra del General Cienfuegos lo hubiera liberado?” (...) “No

hubo causas, no hubo pruebas suficientes, esa fue la razón de la liberación”, destacó la titular del Ejecutivo.

Ofreció que este martes el Fiscal Alejandro Gertz explique las razones por las que el proceso en su contra se determinó que no tenía responsabilidad en narcotráfico.

MÉXICO NO PIDIÓ A EU DESISTIR DE JUICIO

El gobierno de la presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo negó que haya pedido a los Estados Unidos desistir del juicio contra el general Salvador Cienfuegos, quien había sido detenido en dicha nación.

Fue el fiscal general de la república, Alejandro Gertz Ma-

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la asistencia del general Salvador Cienfuegos a la ceremonia de la Marcha de la Lealtad fue por protocolo, pues a esa conmemoración acuden los ex directores del Colegio Militar. Se acostumbra invitar a todos los generales que fueron directores del Colegio Militar, asistió porque es protocolo que asistan todos los directores del Colegio Militar. No vimos razón porque no se cumpliera ese protocolo", expuso Sheinbaum.



nero, quien aseguró que el gobierno mexicano no intervino a favor del mando militar. Dijo que lo que pasó es que Estados Unidos no tenía pruebas suficientes para acusar al general.

"En los documentos no existen las consideraciones a las que hacen referencia, simplemente se desistió de la acción y envié toda la documentación que tenía de ese expediente al gobierno de México. Y se le demostró al gobierno de Estados Unidos que esas pruebas no eran procedentes y se le notificó oficialmente dándole la oportunidad como se le debe dar a todas las personas físicas y morales para que impulsaran esa determinación. Y no solo no dieron respuesta, nunca la

impugnaron", expuso el mañana del pueblo de Claudia Sheinbaum el titular de la FGR.

Ante ello, dice el fiscal que la lógica jurídica es muy clara: no había pruebas de la supuesta corrupción del general Salvador Cienfuegos.

"No tenían pruebas, si las hubieran tenido, cuando les estaban demostrando que no era suficiente poder llevar a cabo ese procedimiento. No lo llevaron", puntualizó Gertz Manero.

Durante la mañana del pueblo de la presidenta Claudia Sheinbaum, el fiscal remarcó que al no ejercer ninguna otra acción penal, Estados Unidos aceptó lo indicado por la FGR: que no había pruebas contra Salvador Cienfuegos.

Conmemoran el 112 Aniversario de la Marcha de la Lealtad

Redacción

Poder & Crítica
CDMX.-

La Presidenta de México y Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas, Claudia Sheinbaum Pardo, encabezó la ceremonia por el 112 Aniversario de la Marcha de la Lealtad en el Castillo de Chapultepec.

Realizó el pase de Lista de Honor a los Héroes de las Gestas Heroicas de 1847 y 1914 del Heroico Colegio Militar: teniente Juan de la Barrera, cadetes Juan Escutia, Agustín Melgar, Vicente Suárez, Fernando Montes de Oca, Francisco Márquez; del Colegio Naval al teniente José Azueta y el cadete Virgilio Uribe.

El secretario de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla Trejo, destacó que es un orgullo que la Presidenta de México Claudia Sheinbaum sea la primera mujer en ser Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas por su valentía, sensatez y nacionalismo.

"Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, en esta primera Ceremonia de la Marcha de la Lealtad que preside usted, le expresó a nombre de todas y todos los integrantes de las Fuerzas Armadas que es un orgullo que sea nuestra Comandanta Suprema, no solo por ser la primera mujer en ocupar este cargo, sino por su valentía, sensatez y amplio nacionalismo", señaló.

Recordó que la Marcha de la Lealtad y la gesta heroica en el Castillo de Chapultepec en 1847, conforman los



cimientos que sostienen a las Fuerzas Armadas modernas de México.

"Comprendemos la trascendencia que vive nuestro país; por ello, las instituciones armadas ponemos a disposición de las y los mexicanos nuestra gran lealtad para contribuir en la seguridad y en el desarrollo nacional. Así ha sido y así será siempre", resaltó.

Señaló que, los pensamientos de Mariano Monterde y del presidente Madero, así como la Batalla de Chapultepec de 1987, conforman los cimientos de lealtad que sostienen a las Fuerzas Armadas de México, lo cual se resume en la lealtad a la figura Presidencial y a las instituciones de la República.

"Defender la integridad, independencia y soberanía de la nación, porque estamos conscientes que como lo ha señalado nuestra Comandanta Suprema, y es una visión compartida por la sociedad misma: Nuestra soberanía, ¡no es negociable!", agregó.

Como parte de la ceremonia cívica, los cadetes Laura Miranda García y Jorge Mota

declamaron la poesía "Entre Leales" y, por primera vez en la historia del Colegio Militar, una Compañía de Cadetes integrada por mujeres realizó la salva de fusilería.

Acompañaron a la Presidenta, el secretario de Marina, almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles; el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, diputado Sergio Gutiérrez Luna; el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, senador Gerardo Fernández Noroña; la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina; la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez; el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente; el secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch; la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes; la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena Ibarra; la secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar; el secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubon.





CIENFUEGOS LIBRE DE ACUSACIÓN

**SHEINBAUM PARDO NEGÓ QUE HAYA PEDIDO A
LOS ESTADOS UNIDOS DESISTIR DEL JUICIO**

PÁGINAS 6-7